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Первому заместителю председателя комитета Совета Федерации  

по аграрно-продовольственной политике и природопользованию 

С.Г. Митину 

 

Уважаемый Сергей Герасимович! 

В первую очередь, хотел бы выразить искреннюю благодарность за Ваше внимание к 

развитию отечественной цветочной отрасли и активное участие в решении её ключевых 

проблем. Ваша поддержка уже позволила заложить основы для позитивных изменений, 

однако текущая ситуация по-прежнему требует принятия мер для дальнейшего продолжения 

развития отрасли.   

В настоящий момент российские производители занимают не более 20% 

отечественного рынка, тогда как импортные цветы, преимущественно из Кении и Эквадора, 

заполняют более 80%. После вступления России в ВТО ставка ввозной пошлины снизилась с 

15% до 5%, что сделало отечественное производство низко нерентабельным. Все крупные 

тепличные комплексы были построены до 2015 года, а новых проектов нет из-за отсутствия 

инвестиционной привлекательности. Хотелось бы отдельно отметить, что цветоводы остаются 

единственными в сельском хозяйстве, кто уплачивает НДС 20%, тогда как другие агросекторы 

пользуются льготной ставкой 10%. Этот налог очень сильно препятствует развитию отрасли.  

В связи с изложенным прошу рассмотреть предлагаемые Национальной ассоциацией 

цветоводов (НАЦ) меры для исправления текущей ситуации: 

1. Пересмотр таможенных ставок. Введённые в 2024 году защитные пошлины (20%) 

на цветочную продукцию из недружественных стран оказались малоэффективны: 

импортёры перенаправили свои поставки через Беларусь, где объёмы ввоза выросли 

в три раза. В связи с этим НАЦ предлагает повысить ввозную пошлину на 

цветочную продукцию до 15% для всех стран (как это было до вступления России в 

ВТО). Считаем, что унификация таможенной ставки получит поддержку в рамках 

ЕАЭС, учитывая заинтересованность других стран-участниц в защите внутреннего 

рынка (своих производителей). Это позволит устранить «серые» схемы и 

восстановить справедливые условия для российских производителей.   
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2. Снизить НДС для цветочных предприятий до 10%. Данная мера приведёт 

налоговую нагрузку в соответствие с другими отраслями агропромышленного 

комплекса и высвободит средства для модернизации предприятий. 

3. Увеличить срок льготного кредитования с 8 до 15 лет. Текущие кредитные 

программы не покрывают длительный цикл окупаемости тепличных комплексов, 

что делает инвестиции в отрасль непривлекательными. 

Зная Ваше ответственное отношение к аграрному сектору, очень просим помочь в 

продвижении этих инициатив. Указанные меры крайне важны для развития нашей 

отрасли, достижения целей программы импортозамещения. Национальная ассоциация 

цветоводов готова предоставить детальные расчёты, экономические обоснования и 

участвовать в рабочих группах для проработки предложений.  .  

* 

С уважением, 

Председатель правления  

Национальной Ассоциации Цветоводов______________   / А.К. Антипов



 


